

Questions à

Magalie Bonnet

Maître de conférences - Laboratoire de
Psychologie/UFR SLHS Université de Besançon

Une visibilité à un rôle qui commence seulement à être identifié et reconnu

Pouvez-vous nous dire depuis combien de temps vous travaillez sur la question de la relation d'aide ?

Depuis une quinzaine années avec le travail de thèse qui portait sur la question de la relation d'aide entre personnes âgées et aides à domicile. Au fil des ans et des recherches de ma pratique, mon champ d'investigation s'est dirigé vers la relation d'aide en institution et au sein des familles.

Que signifie être "aidant" ?

C'est avant tout tenir un rôle particulier dans une relation qui conduit à aider autrui dans l'accomplissement de certains actes de la vie quotidienne. C'est donc une réponse professionnelle, ou non, à une dépendance. Il n'existe pas de définition juridique de l'aidant familial mais leur nombre important (6 à 8 % de la population active) permet de faire vivre, souvent de façon invisible, la solidarité familiale au jour le jour.

Pourquoi cette conférence ?

Pour répondre au besoin des aidants qui se reconnaissent comme tel. C'est également un espace d'informations et de débats sur ce qu'ils vivent au quotidien. L'aidant vit souvent l'accompagnement de son proche dans l'intimité de la relation au domicile. C'est donc une manière de donner une visibilité à un



■ Magalie Bonnet.

rôle qui commence
seulement à être identifié
et reconnu.

Et quel en sera son contenu ?

Le contenu de cette intervention vise à expliciter les spécificités de la relation d'aide et d'attachement selon la nature du lien de parenté : le vécu de cette relation d'aide mobilise des enjeux bien différents selon qu'on est le conjoint ou l'enfant. Chaque aide est différente selon l'histoire de la relation entre aidant et aidé. Mais il s'agit aussi d'apporter des éléments de compréhension sur les conditions du maintien d'un lien d'attachement parfois difficile à préserver lorsque la dépendance, la maladie du proche, modifient les comportements et fragilisent la relation.

📞 *Lundi 24 novembre à 14 h 30, amphithéâtre du Pôle universitaire Vaivre-et-Montoille. Renseignements : 03.81.41.96.86*